

DVD Portátil con doble pantalla LW269

199,90 €

- Electrónica
- Tiempo libre
- Exclusivos ELPAIS.com

- Belleza y Salud
- Hogar y Cocina
- Televisión y vídeo

tiendaELPAIS.com

EL PAIS.com Andalucía

Jueves, 2/8/2007, 10:22 h

buscar

[Inicio](#) [Internacional](#) [España](#) [Deportes](#) [Economía](#) [Tecnología](#) [Cultura](#) [Gente y TV](#) [Sociedad](#) [Opinión](#) [Blogs](#) [Participa](#)

Andalucía | Cataluña

[Comunidad Valenciana](#) | [Galicia](#) | [Madrid](#) | [País Vasco](#) [ELPAIS.com](#) > [España](#) > [Andalucía](#)

REPORTAJE

# Vértice privilegiado de Granada

La recuperación de las terrazas del Rey Chico, galardonada por la UE

J. MARTÍN-ARROYO - Granada - 01/08/2007

Vota Resultado  9 votos

Son escasos los enclaves con tanta magia en Granada. A la falda de la Alhambra, frente al barrio del Albaycín y en la ribera izquierda del río Darro, se extienden las terrazas del Rey Chico. Hace menos de un lustro este privilegiado vértice era usado como escombrera y caótico aparcamiento. La recuperación patrimonial y paisajística proyectada por el equipo del arquitecto Antonio Tejedor dio un vuelco al enclave a comienzos de 2004. Desde entonces, los reconocimientos se han sucedido y, recientemente, la intervención del estudio sevillano ha recibido su tercer galardón, el de finalista del II Premio Mediterráneo del Paisaje concedido por las regiones europeas. La recuperación de las terrazas granadinas representó a Andalucía y obtuvo un relevante segundo puesto tras recibir el premio Joaquín Romero Murube de jardinería y paisajismo, y el accésit Jardín 21 del Premio Alhambra.

La noticia en otros webs

- webs en español
- en otros idiomas

*"El principal problema es el escaso cuidado del lugar", afirma un vecino de la zona*

"Nuestra posición siempre fue la modestia por la relevancia del patrimonio. El reto era obvio al hablar de un espacio privilegiado que apenas se ha alterado desde el siglo XV, a los pies de la Alhambra y el Generalife, ambos patrimonio de la Humanidad", destaca Tejedor. La intervención se situó entre el edificio del Rey Chico y la Fuente del Avellano para recuperar un paisaje histórico. Por un lado, el solar marginal que existía antaño se ordenó para convertirlo en un aparcamiento para

los vecinos rodeado de vegetación autóctona. Por otro, se remozó el camino de la Fuente del Avellano, un lugar famoso porque era frecuentado por la Cofradía del Avellano, una tertulia literaria constituida a finales del siglo XIX en torno al escritor Ángel Ganivet.

Para sorpresa de ciertos actores institucionales involucrados, como el Patronato de la Alhambra, la Confederación Hidrográfica y el Ayuntamiento, en la obra reinó la buena sintonía. "Sentimos la ausencia de polémica y fue muy gratificante. El reto estaba en considerar los valores del lugar y hacerlo compatible con un presupuesto limitado", explica Tejedor.

El paisajismo en la intervención resultó primordial en un entorno con sorpresas como el manantial natural que alimenta a la Alhambra, canalizado gracias a la presa construida por los árabes cuatro kilómetros senda arriba. El equipo dirigido por el conservador del Jardín Botánico Pepe Tito y Manuel Casares, Director del Departamento de Botánica de la Universidad de Granada, aportó las claves para que la vegetación idónea. "Tratamos de reducir el impacto de los coches y recuperar la imagen del XIX como una arboleda histórica", cuenta Tito. Los paisajistas seleccionaron árboles tradicionales como chopos y alisos que combinaron con pantallas horizontales de setos de almillo y plantas que soportaran el clima duro de la ciudad. "Se trataba de ser prudentes con un punto muy delicado, el centro de un compás de la ciudad palatina de la Alhambra", detalla Tito.

Los vecinos aplaudieron la reconversión de la zona, aunque ahora critican su escaso mantenimiento. "El principal problema es el escaso cuidado del lugar: farolas rotas, postes desgajados, el riego no funciona y los aparcamientos no se respetan. Incluso el propio salvajismo de la gente hizo que se llevaran las plantas del camino. Somos unos vándalos", denuncia José Antonio Horcas, vecino del frondoso Carmen de la Fuente, que bordea el curso del río Darro. Horcas destaca cómo hace años en la explanada frente a la entrada de su casa los hippies aparcaban sus furgonetas junto a los contenedores que acogían los escombros de las obras realizadas en el Albaycín.



match.com

Ana está conectada ahora en Match.com

Lo más visto ...valorado ...enviado

1.  El Solitario posa muy divertido en su detención
2. Cojo el coche y voy volando
3. La Fiscalía acusa a la Mutua Universal de desviar fondos a fines ajenos
4. ¿Y el bisturí? Dentro de la rodilla
5.  Francia prohíbe un spot contra las corridas
6. Zapatero asegura que los afectados por el fuego recuperarán "todo aquello que hayan perdido"
7. Los vendedores de pisos cuelgan el cartel de rebajas
8. Prohibido en Francia un spot contra las corridas
9.  Eternamente grande
10. "Mira eso. Desacelera, desacelera"

Listado completo

Ahora el lugar está transformado. El singular y silencioso camino, que arranca a menos de un kilómetro de la céntrica avenida de Gran Vía, está preñado de hitos de piedra con citas de escritores que alientan a meditar sobre el paseo: "Nuestras expediciones consisten sólo en dar una vuelta, y al atardecer volvemos otra vez al lugar familiar del que salimos, donde tenemos el corazón. La mitad del camino no es otra cosa que desandar lo andado", escribió Henry David Thoreau y se puede leer en el paseo, frente al rústico barrio del Sacromonte.

**Anuncios Google**

[Granada](#)

www.servicaixa.com Tu entrada para la Alhambra sin colas. Cómprala fácilmente online

[Fin de semana en Granada](#)

www.apartamentosalbayzin.com En apartamentos turísticos en el Albayzín frente a la Alhambra.

Vota Resultado 9 votos

- Imprimir
- Estadística
- Enviar
- Corregir
- Reproducir
- Derechos

- Compartir: [¿Qué es esto?](#)
- - 
  - 
  - 
  -

Puedes utilizar el teclado: Texto

## Otras ediciones

[Publicado en Edición impresa en la sección de](#)

[Versión texto accesible](#)

Edición de Bolsillo, edición para [PDA/PSP](#) ó [Móvil](#)

[Edición Impresa en PDF](#) - 01-08-2007

## Última hora

**Lo último** Agencia EFE

- 09:54 Colapsa un puente sobre el río Mississippi
- 09:23 Burbuja tecnológica 2.0
- 09:14 Yemen publica fotografías de los sospechosos del atentado de julio
- 09:11 Hallado el cadáver de la joven de 15 años desaparecida hace una semana en Tenerife
- 09:05 Iberia obtiene los mejores resultados semestrales de los últimos cinco años

[Ver más noticias](#)

Videos **Fotos** Gráficos



LA VIÑETA MUDA - 07:41



Retirada de los juguetes de la marca 'Fisher Price' - 05:33



Derrumbe de un puente en Minneapolis - 03:04

[Otras fotos](#)

[Ayuda](#) | [Contacto](#) | [Venta de fotos](#) | [Publicidad](#) | [Aviso legal](#) | [elpais.com en tu web](#) | [SiteIndex](#) |

[Secciones](#)

© **Diario EL PAÍS S.L.** - Miguel Yuste 40 - 28037 Madrid [España] - Tel. 91 337 8200  
 © **Prisacom S.A.** - Ribera del Sena, S/N - Edificio APOT - Madrid [España] - Tel. 91 353 7900

[Otros medios](#) [Asociados](#)

Exposición Internacional Zaragoza 2008

Canal de la Sociedad de la Información